

Porte Pago El Ejemplar 10 centavos

LA PROTESTA

SUSCRIPCIÓN MENSUAL Incluido el SUPLEMENTO \$ 2.50

Fundado el 13 de Junio de 1897. — Redac., Administración y Talleres: Perú 1637. — U. T. 0478, B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA-PROTESTA. — Giros a M. Torrente.

PAN Y TRABAJO

Un contingente de obreros sin trabajo, en su mayoría de las regiones mineras de Gales y Escocia, llegó a Londres después de una larga y penosa peregrinación. La "marcha" fue organizada por los dirigentes de la Federación de Mineros y su objeto es solicitar del gobierno que arbitre los medios destinados a poner fin a la angustiosa situación que atraviesan miles de familias proletarias.

De acuerdo con el programa de los jefes mineros, el domingo se realizó la concentración de desocupados en la plaza Trafalgar, participando en la misma los obreros sin trabajo de Londres, que llegan a varios miles. El acto no alteró la tranquilidad pública. ... porque no está en los hábitos ni el espíritu del proletariado inglés exteriorizar ruidosamente su descontento. Pero la marcha de protesta de los hambrientos habrá dejado en el ánimo de los capitalistas algo así como la sensación del peligro revolucionario que va gestando su incapacidad para resolver los problemas económicos y sociales más urgentes.

La "marcha" sobre Londres es un acto político concebido con las características del pueblo británico. Casi mil y medio de obreros sin trabajo, de los que dependen varios millones de mujeres y niños, reclaman su derecho a la vida. Como medida preventiva para hacer frente a la miseria que se cierne sobre sus hogares, piden al gobierno que aumente las pensiones destinadas a los desocupados y que se establezca la jornada de siete horas en todas las industrias.

Hasta ahora no ofrece perspectivas revolucionarias el movimiento de los desocupados. Pan y trabajo es el lema de los organizadores de la peregrinación de hambrientos. El espíritu de disciplina mantiene al proletariado inglés en las líneas de formación de los partidos tradicionales, dentro de las normas burguesas de respeto a la propiedad privada y a los principios estatales, por lo que aparece el Estado como tutelado de derechos comunes que, si están consagrados en las leyes no existen en la práctica ni en los forzados contratos del capital y el trabajo.

El problema derivado de la crisis industrial y de la ineficacia de los recursos aplicados por el gobierno para hacer frente a la desocupación, no podrá sin embargo ser resuelto. Los capitalistas no parecen dispuestos a sacrificar una parte de sus privilegios y a buscar una base de cooperación con los trabajadores. Se limitan a contribuir con su pequeño a las suscripciones pro hambrientos, confiando a la beneficencia y a la caridad la solución del grave conflicto que amenaza a la sociedad.

Según informa un telegrama de Londres, la demostración realizada por los desocupados ha servido para despertar al pueblo inglés de su tradicional quietud. Ya se comienza a dudar de la eficacia de las medidas oficiales para poner fin al estado de miseria reinante en la zona minera y en casi todos los distritos industriales del Reino Unido. Los desocupados registraron una excepción de los que no reciben bonos de socorro, eran a mediados de febrero del año un curso, 1.242.500, o sea casi 200 mil más que en igual fecha de 1928.

Los laboristas especulan con el fracaso del gobierno conservador en el intento de dirigir una revolución por salvar a la monarquía del caos que la aqueja. El reciente complot teóricamente para poner fin a la dictadura y establecer el turno de los gobiernos civiles. Y parece que Sánchez Guerra es el hombre destinado a poner las cosas en su lugar. ... restaurando la Constitución y el parlamento.

El jefe de los conservadores jugó la última carta en defensa de la monarquía. Declara que persigue el objetivo de restaurar la Constitución y el parlamento. Entre otras cosas, dijo lo siguiente: "Me han interesado varias veces por lo que yo siempre declaro lo mismo, a saber: que vino a España a secundar la revolución el movimiento revolucionario contra el gobierno, que a su vez las propias palabras empleadas en el código militar que castiga al delito con la pena de muerte o al menos cadena perpetua. No he acusado a nadie más que a mí mismo. No he dado ningún nombre militar ni civil, sumando yo toda la responsabilidad con un solo nombre: el del movimiento revolucionario. No he sido nunca, jugador, pero en esta ocasión jugué una partida y yo lo perdí. El jugador honrado, cuando pierde, tiene el deber primordial de pasar, y yo pago. Por eso me negué rotundamente a escapar, tal como desearían las autoridades al presentarme yo mismo a ellas para que me detuvieran. Mi honor es para mí más que el de España en uno de los hombres que haya de alguna parte. Hubiese podido declarar que, como desterrado voluntario que era, tenía a España en uno de los hombres que, para cualquier asunto; pero no; yo dije y seguiré diciendo siempre la verdad.

Algunos españoles que están al corriente de la situación dicen que el marqués de Estella no se halla dispuesto a renunciar bajo presión, y lo ocurrirá a la fuerza para mantenerse en el poder, en el caso de que estalle otro movimiento organizado. Agregan que el fisco necesita el empleo de tropas, el propio rey asumiría el mando del ejército para reprimir los disturbios, y que el general Prím de Rivera actuaría bajo sus órdenes. Un viajero bastante bien informado dice que el marqués de Estella podría muy bien renunciar dentro de diez días o aadelante por diez años, tal era la inseguridad existente.

La partida perdida por Sánchez Guerra afecta más a la monarquía que al mismo rey. Si los conservadores se montaron a intentar superar la crisis actual, qué otra fuerza de equilibrio burgués podrá entrar en juego para evitar el trambulo del régimen? Qué sucesión de continuidad ofrece la dictadura a la monarquía con veleidades absolutistas?

IMPERIALISMO ECONOMICO

Negocios políticos y política de los negocios

En el senado de la Unión volvió a ser planteada la cuestión del retiro de las tropas que nacen el papel de policía en Nicaragua. Los marinos yanquis fueron acusados al pequeño país centroamericano para garantizar los derechos impuestos al pueblo nicaragüense por los intereses de los Estados Unidos. Los liberales denunciarán violentamente al dictador Díaz, un aventurero que gobernó en la zona de los Estados Unidos, y se opusieron a aceptar la presencia de marinos yanquis en Nicaragua, el senado de la Unión rechazó la política del gobierno de Washington que consiste en ocupar militar en aquel suelo de "vasal" respectivamente los operadores a la política de los Estados Unidos que quieren eliminar, con velleidades propuestas, el que es un movimiento constante propaganda contra la independencia de los Estados Unidos.

El ministro de relaciones exteriores de Gran Bretaña, sir Austen Chamberlain, en un reciente discurso, declaró entendido que el gobierno británico podrá presentar proposiciones al de los Estados Unidos sobre el desarme que puede ser aceptado por el gobierno británico. El acuerdo del senado de la Unión sobre esta materia consistió en un conjunto de rivalidades armamentistas entre las dos principales potencias militares, obligando en consecuencia a seguir la carrera del militarismo a las naciones de segunda categoría.

El ministro de relaciones exteriores de Gran Bretaña, sir Austen Chamberlain, en un reciente discurso, declaró entendido que el gobierno británico podrá presentar proposiciones al de los Estados Unidos sobre el desarme que puede ser aceptado por el gobierno británico. El acuerdo del senado de la Unión sobre esta materia consistió en un conjunto de rivalidades armamentistas entre las dos principales potencias militares, obligando en consecuencia a seguir la carrera del militarismo a las naciones de segunda categoría.

El ministro de relaciones exteriores de Gran Bretaña, sir Austen Chamberlain, en un reciente discurso, declaró entendido que el gobierno británico podrá presentar proposiciones al de los Estados Unidos sobre el desarme que puede ser aceptado por el gobierno británico. El acuerdo del senado de la Unión sobre esta materia consistió en un conjunto de rivalidades armamentistas entre las dos principales potencias militares, obligando en consecuencia a seguir la carrera del militarismo a las naciones de segunda categoría.

El ministro de relaciones exteriores de Gran Bretaña, sir Austen Chamberlain, en un reciente discurso, declaró entendido que el gobierno británico podrá presentar proposiciones al de los Estados Unidos sobre el desarme que puede ser aceptado por el gobierno británico. El acuerdo del senado de la Unión sobre esta materia consistió en un conjunto de rivalidades armamentistas entre las dos principales potencias militares, obligando en consecuencia a seguir la carrera del militarismo a las naciones de segunda categoría.

El ministro de relaciones exteriores de Gran Bretaña, sir Austen Chamberlain, en un reciente discurso, declaró entendido que el gobierno británico podrá presentar proposiciones al de los Estados Unidos sobre el desarme que puede ser aceptado por el gobierno británico. El acuerdo del senado de la Unión sobre esta materia consistió en un conjunto de rivalidades armamentistas entre las dos principales potencias militares, obligando en consecuencia a seguir la carrera del militarismo a las naciones de segunda categoría.

Situación difícil de los colonos

La concentración de agricultores en Bahía Blanca

Es de conocimiento general, por haber sido materia de difusión en la prensa toda, la difícil situación que se ha creado a los colonos arrendatarios de la provincia de Buenos Aires, especialmente en la zona tributaria de Bahía Blanca. El poco rendimiento de la cosecha, motivado por el perjuicio que originó el déficit de la gran sequía, y el precio sumamente bajo fijado por los compradores de la poca que se logró cosechar, fueron las principales causas influyentes en el malestar de los colonos. Estos no han podido responder, con este menagudo rendimiento, a las obligaciones onerosas que fijan los contratos de arrendamiento, ni siquiera han podido cumplir con los compromisos, deudas, etc., que se crean durante el año, encontrándose, en ciertos lugares, a punto de ser desalojados de los campos que ocupan.

La Liga y el desarme

Preocupa en los círculos políticos de Europa la cuestión relativa al equilibrio de las fuerzas armadas en la ciudad de Bahía Blanca, donde, tal como se había resuelto, están concentrados en este momento más de 700 delegados procedentes de los distintos puntos de aquella zona.

La primera sesión de esta asamblea se ha circunscripto a algunos discursos, entre los cuales se destaca el del presidente de la Federación Agraria Argentina, Esteban Piazzola, cuyas actividades de colorido fascista no representan, por cierto, ninguna garantía para la solución del problema que se hace la prensa de ayer, de esta asamblea, nos lleva a pensar en el mal común elegido por los colonos para la consecución del propósito que alientan, y nos da la certeza de que ese propósito ha de ser seguramente frustrado. Véase, si no, en el siguiente despacho que transmite un enviado especial de "La Nación", la "sección" concurrencia que asistió al acto inaugural:

"En el Teatro Municipal se realizó esta tarde, — dice el despacho — la inauguración de la gran concentración organizada por la Federación Agraria Argentina. Muchos antes de la obra anunciada para la financiación del acto fueron llegando al teatro los delegados y gran cantidad de público que pronto cubrió la amplia sala. Ocupaban el escenario, el jefe de policía de la provincia, D. Guillermo González; el jefe del Departamento Provincial del Trabajo, D. Bernardo Añeseder, en representación ambos del gobernador; el presidente de la Federación Agraria, D. Esteban Piazzola; el jefe del regimiento de guarnición, teniente coronel Juan Carlos Estay; el delegado de la Dirección de Agricultura y Ganadería, el representante del Banco Hipotecario Nacional, D. Juan R. Herdeler; el jefe del Banco de la Nación, D. Justo R. Burbridge; el jefe de la delegación permanente de la Federación Agraria, D. Efraím Gutiérrez; el asesor letrado de la misma, Dr. Fermín R. Molás; el concur, Alfredo Minacci; el delegado Daniel Michelutti; y otras personas. En un palco contiguo al escenario estaban el intendente municipal, D. Florentino Avestaño y el diputado nacional, don Alberto J. Medrano."

Alude el despacho que "el acto se inició con la ejecución del Himno Nacional, que estuvo a cargo de la banda de música del regimiento 5 de Infantería, cedida gentilmente por su jefe", expresando, Daniel Michelutti explicó el significado del acto que se realizaba, la reunión quedó circunscripta al discurso del señor Piazzola, que se prolongó por el término de diez horas.

Es el discurso del presidente de la Federación Agraria, publicado casi íntegramente por "La Nación", al ítem no presenta solución alguna para el problema que atige a los agricultores, ofrece, en cambio, algunos pasajes que merecen ser reproducidos, unos por su evidente sentido fascista, y otros porque importan una especie de extramundana sustitución a los nobres colonos al sólo fin de ayudarlos a bien morir. Así, por ejemplo, en una parte de su larga disertación, el señor Piazzola "sentó las dificultades de nuestra organización democrática que se ponen de manifiesto en cada ocasión.

Es el discurso del presidente de la Federación Agraria, publicado casi íntegramente por "La Nación", al ítem no presenta solución alguna para el problema que atige a los agricultores, ofrece, en cambio, algunos pasajes que merecen ser reproducidos, unos por su evidente sentido fascista, y otros porque importan una especie de extramundana sustitución a los nobres colonos al sólo fin de ayudarlos a bien morir. Así, por ejemplo, en una parte de su larga disertación, el señor Piazzola "sentó las dificultades de nuestra organización democrática que se ponen de manifiesto en cada ocasión.

Propaganda militarista

Trotsky y el ejército rojo

El destierro de Trotsky y sus tribulaciones en Turquía, donde está prisionero de hecho, aun cuando técnicamente se le concede libertad para elegir el lugar de residencia durante su exiliación, coinciden con el undécimo aniversario de la creación del ejército rojo. En Rusia se festeja el acontecimiento que mayor relevancia dio a la figura del ex comendador de la guerra, pero a prensa bolchevique trata de borrar de los anales militares del Soviet el nombre del primer soldado de la dictadura comunista.

Un editorial de "Izvestia" de Moscú, entre otras cosas, dice lo siguiente: "advertimos a nuestros enemigos que si luchan levantar la espada, no será la Unión de los Soviets sino el mundo socialista el que preverá a causa o en su nombre."

Trotsky — agrega el correspondiente — transmite el retiro contenido —, al que todos llamaban antes "el creador del ejército rojo", ha se menciona en el editorial, pero si en un artículo de Vorobiovi, que lo ataca a él como a otros oportunistas, y en el que declara que la reciente captura ocurrida bajo los cielos del partido trotskista vigorizó la disciplina militar de la oposición de la derecha, que nuevamente pone en peligro la disciplina militar de la izquierda, que lo que quiere aplastar sin misericordia esta oposición.

Un juego peligroso

La última carta de la monarquía española

Los políticos monárquicos y constitucionales, desplazados del gobierno por Primo de Rivera, hicieron un último esfuerzo por salvar a la monarquía del caos que la aqueja. El reciente complot teóricamente para poner fin a la dictadura y establecer el turno de los gobiernos civiles. Y parece que Sánchez Guerra es el hombre destinado a poner las cosas en su lugar. ... restaurando la Constitución y el parlamento.

El jefe de los conservadores jugó la última carta en defensa de la monarquía. Declara que persigue el objetivo de restaurar la Constitución y el parlamento. Entre otras cosas, dijo lo siguiente: "Me han interesado varias veces por lo que yo siempre declaro lo mismo, a saber: que vino a España a secundar la revolución el movimiento revolucionario contra el gobierno, que a su vez las propias palabras empleadas en el código militar que castiga al delito con la pena de muerte o al menos cadena perpetua. No he acusado a nadie más que a mí mismo. No he dado ningún nombre militar ni civil, sumando yo toda la responsabilidad con un solo nombre: el del movimiento revolucionario. No he sido nunca, jugador, pero en esta ocasión jugué una partida y yo lo perdí. El jugador honrado, cuando pierde, tiene el deber primordial de pasar, y yo pago. Por eso me negué rotundamente a escapar, tal como desearían las autoridades al presentarme yo mismo a ellas para que me detuvieran. Mi honor es para mí más que el de España en uno de los hombres que haya de alguna parte. Hubiese podido declarar que, como desterrado voluntario que era, tenía a España en uno de los hombres que, para cualquier asunto; pero no; yo dije y seguiré diciendo siempre la verdad.

El jefe de los conservadores jugó la última carta en defensa de la monarquía. Declara que persigue el objetivo de restaurar la Constitución y el parlamento. Entre otras cosas, dijo lo siguiente: "Me han interesado varias veces por lo que yo siempre declaro lo mismo, a saber: que vino a España a secundar la revolución el movimiento revolucionario contra el gobierno, que a su vez las propias palabras empleadas en el código militar que castiga al delito con la pena de muerte o al menos cadena perpetua. No he acusado a nadie más que a mí mismo. No he dado ningún nombre militar ni civil, sumando yo toda la responsabilidad con un solo nombre: el del movimiento revolucionario. No he sido nunca, jugador, pero en esta ocasión jugué una partida y yo lo perdí. El jugador honrado, cuando pierde, tiene el deber primordial de pasar, y yo pago. Por eso me negué rotundamente a escapar, tal como desearían las autoridades al presentarme yo mismo a ellas para que me detuvieran. Mi honor es para mí más que el de España en uno de los hombres que haya de alguna parte. Hubiese podido declarar que, como desterrado voluntario que era, tenía a España en uno de los hombres que, para cualquier asunto; pero no; yo dije y seguiré diciendo siempre la verdad.



